
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就梁振英競選辦
主任羅范椒芬日前引述全國人大常委會副委員長
兼秘書長李建國講話指，「雙英」同為中央可接
受人選。唐英年昨日出席選委論壇回應時重申，
歡迎任何有志之士參選，而是次選舉不存在任何

「欽點」，因為有競選就有競爭，有競爭便有進
步。梁振英在同一場合回應時則指，近日有中央
官員表示今次是有競爭的選舉，相信市民很快會
知道，並強調自己並非陪跑、熱身，甚至是跟中
央做戲，有信心成為合資格候選人。

工聯會會長鄭耀棠重申，工聯會支持有公平競爭
的特首選舉，相信「雙英」最終經過努力爭取後，
能夠取得足夠提名票「雙雙入閘」，而因應「雙英」
各有長處，但同樣未能就勞工保障作出「白紙黑字」
的承諾，加上理事會未開會討論，工聯會決定在下
月14日提名期展開前，亦不會決定選委提名傾向，
留待提名期展開後再作決定，屆時會一併決定工聯
會選委以綑綁式或個別形式投票。

鄭耀棠認為，特首選舉應該公平公開公正，選
委更是自由提名，最終為香港創造新奇蹟，為香

港邁向雙普選而努力，相信李建國講話跟港澳辦
主任王光亞提及的3點要求一致。工聯會計劃提名
期後再舉辦論壇，讓候選人同場比較政綱和對勞
工事務的理念。

指何俊仁志在爭拗
被問到有否邀請反對派候選人何俊仁出席選委

論壇，鄭耀棠回應時質疑，何俊仁參選旨在激發
社會討論，而非真正想當選，加上他未有辭任所
有公職，對「雙英」有欠公平，不認為對方會作
出任何承諾，除非他決定辭去立法會議席，否則
不會考慮邀請出席，「我都無聽到他有咩當選承
諾，咪等同跟空氣講 」。
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）為應對人口持續老化，行政長

官參選人梁振英倡議，當選後會優化生果金制度，以政府適度有

為地介入，協助有需要長者領取雙倍生果金，並制訂收入與資產

申報，避免費時失事的審查程序，長遠會考慮綜合長者綜援及生

果金，同時研究制訂「退休保障」，至於是否全民推行則有待社

會討論。他強調，香港過去爭取勞工權益的發展歷史，既有進步

亦有波折，期望社會各界繼續以大局為重，合理處理勞資問題，

包括研究立法制訂標準工時，考慮立法建議對勞動力市場供求關

係及整體經濟運作的影響。

梁振英昨日應邀出席工聯會特首
選舉論壇，討論標準工時以至

集體談判權等勞工保障。面對立法
制訂標準工時的社會呼聲，梁振英
說，明白到港人工時越來越長，直
接影響精神健康，原則上支持工聯
會所爭取的「標準工時」，但他以最
低工資立法為例，說明有關政策討
論初期存在不肯定因素，及後到立
法末段始現「飯鐘錢」等的爭議，
認為社會應借鏡此立法經驗，考慮
建議對勞動力市場供求關係及整體
經濟運作的影響，而個人對此持開
放態度，願意聽取再研究立法範疇
及進程的具體建議。

制訂收入與資產申報
面對長者貧窮問題，梁振英強調，

香港過去 重家庭養老，但因應家庭
人數減少、長者壽命長，直接增加下
一代的經濟支出，家庭養老成為長遠
的社會問題，建議政府應適度介入協
助基層老人，確保他們擁有合理生活
水平，包括優化生果金制度，改善目
前數額不足的問題，為有需要長者提
供雙倍生果金，並制訂收入與資產申
報，直接讓長者受惠；至於中長期措

施，則應考慮結合老人綜援及生果
金，提供更合理周全保障。

福利可攜需跟上融合
被問到福利可攜性政策時，梁振英

重申，香港與內地的社會融合進程浩
蕩，過去10多年個人主張香港福利發
展要跟得上融合進程，認為香港與內
地的人口流動會越趨緊密，有需要以
民為本減少社會上的思維障礙。他以
24小時通關為例，指出當日不少人提
出「好人好姐唔會凌晨過關」的說
法，但最終順利排除思維障礙，相信
適度有為的政府能夠建構更公義香
港。

反周期推工程創就業
會上，梁振英又提到，現時建造業

發展面臨不少問題，建議透過反周期
性的建造業計劃，特別是推行大型工
程，減少就業職位波動，避免經濟下
滑收縮職位，造成勞動市場職位時多
時少，切實保障工人生計。

此外，就集體談判權的訂立，他認
為，勞資談判地位在市場經濟的社會
下應該相稱，政府適當時候要介入處
理勞資問題。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）制定標準工時以至集體談判

權，均為「打工仔」最為關心議題。行政長官參選人唐英年贊成

僱主應與工會代表商討工人問題，並要珍惜善用跟工人溝通的渠

道，又認同「打工仔」的工作生活應有更好的合理平衡，但強調

立法未必會立竿見影，認為應繼續沿用勞顧會的討論平台，借鑑

最低工資的成功立法，就爭拗多時的標準工時問題凝聚社會共

識，承諾一旦當選，會在任內提出具體方案及抉擇，絕非耍「拖

字訣」，期望工聯會選委挑選出有扎實執行能力的行政長官。

手握60張選委票的工聯會昨日舉
行特首選舉論壇，討論標準工

時以至集體談判權等勞工保障。唐英
年說，剛成功制訂標準工時立法的韓
國，工時依然為全亞洲最長，香港則
僅次其後，說明立法未必是唯一立竿
見影的解決途徑，認為香港在市場經
濟的前提下，如果經濟持續向好，勞
工界將會有更好的議價能力，相反立
法需花時幾年，相信透過市場供求更
好處理問題，「我的想法與工聯會是
接近，認同香港社會不斷進步，港人
的工作生活平衡亦要相對進步，但以
甚麼方式做到最好，則需要社會詳細
討論」。

僱主僱員須互諒互讓
唐英年否認大耍「拖字訣」，他以

昔日參與勞顧會就長期服務金討論為
例，指出僱主僱員要互諒互讓，才能
成功推行，重申行政長官曾蔭權已經
在施政報告要求勞福局開展討論，個
人無法草率羅列立法時間表，承諾任
內會有具體方案及抉擇，「個波已經
出 向前滾，我建議今後可以繼續
採用勞顧會的討論平台，要穩保打工
仔飯碗，最重要是有心有理念，以政
策部署扎實解決」。

倡公屋最快兩年上樓

在房屋供應問題方面，唐英年計劃
按目前放寬公屋輪候冊條件的前提，
將3年首個配屋指標倍增至2個配屋，
加快上樓時間，同時加快興建公屋，
有信心成功縮短輪候時間至2年，

「我知道當中涉及好多技術性問題，
但究竟是不同地區抑或不同屋苑的配
屋，有信心政府能夠好快解決」。

內地港長者可領福利
被問到福利可攜性政策時，唐英年

透露，即將公布的人口政策報告，會
因應現時香港與廣東省的距離越來越
近，提及福利可攜性的大方向，至於
個人對於已回內地養老的長者，無法
以智能身份證明文件領取港人福利，
表示當選後會以「特事特辦」方式處
理，為他們辦理換證順利取得福利。

強調競選班子跨階層
會上，唐英年否認競選班子 重

既得利益者，強調他們是跨階層，
有住過木屋、臨屋、公屋、居屋及
山頂，強調個人施政綱領照顧各個
階層，包括倡議成立「社會流動委
員會」，為青年構建上游機會，絕不
只口講願景，而是以扎實的執行能
力落實「美麗圖畫」，承諾一旦當
選，會重返工聯會與工友商討勞工
保障問題。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）民主黨主席何

俊仁在月初勝出反對派「特首初選」，鐵定會代表

反對派參加行政長官選舉後，卻在各大傳媒的報

道中都鮮見其 影，剛過去的周三(18日)又因要參

加立法會會議而臨時缺席一個交通政策座談會，

不禁令人聯想到他有「Hea選」之嫌。

何俊仁被問到為何在所謂「初選」後的傳媒曝光

率大跌時，連忙否認自己「Hea選」，亦沒有因為

數夠提名票「入閘」而放軟手腳。「其實我去了好

多論壇，你們（傳媒）沒有來採訪，或者採訪了，

但我們也不覺得有報道。」何俊仁又自稱他出席論

壇和接受訪問的次數多得寫滿了日程表。

■唐英年強調標準工時立法未必會立竿見影。 香港文匯報記者莫雪芝攝 ■梁振英建議政府應適度介入協助基層老人。 香港文匯報記者莫雪芝攝

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）由無 電視委
託中大所做的民意調查顯示，兩位行政長官參
選人唐英年和梁振英的民望差距收窄，由上次
調查的14個百分點縮窄至11個百分點，同時二人
的支持度都有升幅。

香港中文大學受無 電視委託，在本月12日至
18日期間，用電話隨機訪問了1,059名年滿18歲
的香港巿民，調查他們對於3位行政長官參選人
的支持度及觀感。民調結果顯示，46%受訪者最
想梁振英當選下屆行政長官，較上次民調上升4
個百分點；35%巿民希望唐英年當選，比上次民
調多了7個百分點，代表反對派參選的何俊仁僅
得7%巿民支持，但已比上次民調的2%有進步。
兩名建制派參選人，唐英年和梁振英的支持度
差距由上次的14個百分點減至11個百分點。

79%看好唐勝

調查又問巿民認為哪位參選人會在現實中勝
出，79%受訪者認為唐英年最終會當選，較上次
增加9個百分點，而認為梁振英會當選的巿民由
上次17%下跌至10%，只有1%巿民認為何俊仁
在現實中有可能當選。中大新聞及傳播學院教
授蘇鑰機分析，巿民認為梁振英現實中當選的
可能性下跌，是因為梁振英缺乏在政商界有重
大影響力的人馬支持，反觀唐英年在這方面有
優勢。

另外，受訪巿民亦被問到認為哪位候選人當
選分別會對基層、中產、商界財團有利。認為
唐英年當選會對基層、中產、商界財團有利的
巿民分別有19%、52%、83%；梁振英則有
62%、33%、7%巿民認為他當選會分別對基
層、中產、商界財團有利。

梁振英日前表示現時未取得150個選委支持提
名，他回應民調結果時表示會將民調結果用作

參考，他有信心能取得150名選委提名他參選，
並且在3月25日行政長官選舉中勝出，他又表示
今次特首選舉會是一場有競爭的選舉，相信香
港巿民很快就會看到這一點。

唐英年就回應稱，個人的競選工程起步遲，
但近期民望回升，說明越來越多人認同他的施
政理念及方針，從而加強認同感，並形容民望
上升等同幾好的新年禮物，會繼續努力不懈爭
取市民及選委的支持。對於大多數受訪者都認
為他當選會對商界、財團有利，唐英年回應
指，因應過往曾經出任工商及科技局局長、財
政司司長，同樣涉及大量經濟範疇，導致工商
背景深入民心，重申個人的施政理念是發展經
濟、改善民主及促進民主，加上過去9年的政府
經驗，所有決策及選擇都是以大眾市民福祉為
依歸，並以創造就業為原則，有信心當選能夠
建立人性化政府。

民記傾向准選委自由提名
■民建聯的年宵

攤位今年移師至

荃灣舉行。

香港文匯報

記者

曾慶威 攝

何俊仁「隱身」反賴傳媒冷待

特首月底訪瑞士論經濟
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

行政長官曾蔭權將於1月27日至
28日訪問瑞士，出席世界經濟論
壇年會。在瑞士期間，曾蔭權會
與政治及商界領袖會面，商討全
球經濟形勢及發展，並介紹香港
的最新發展狀況。

曾蔭權會先到蘇黎世出席由
香港駐柏林經濟貿易辦事處、
香港貿易發展局及瑞士—香港

商業協會合辦的午餐會，並在
會上致辭。在1月28日，曾蔭權
會出席在達沃斯舉行的世界經
濟論壇年會，在全體會議上就
環球經濟展望講話，並與跨國
企業高層就香港的情況進行交
流會議。他亦會與瑞士總統兼
財 政 部 長 Eveline Widmer-
Schlumpf及世界貿易組織總幹
事拉米會面。

民建聯將於下月3日舉行
特別中委會，討論對行政長
官選舉的提名立場。該黨副
主席蔣麗芸昨日於年宵攤檔
開幕後透露，他們傾向讓黨
內147名選委自由決定提名
哪位符合國家領導人提出的

3個擔任行政長官條件的參選
人，「我們擁有100多名的選
委，有責任對支持的參選人作出
提名」。「若我們全部選委都綁
起手腳不作提名，可能會令其他
無政黨背景的獨立選委在決定是
否提名時造成壓力，甚至不敢作
出提名」。

蔣麗芸：提名須依民意
她又說，民建聯是以地區直選

為主的政黨，因此他們的選委在決
定提名亦需要考慮市民對參選人的
想法，「我們不能脫離民意」。

繼去年將年宵攤位由維園移師

至荃灣後，民建聯今年亦繼續走
「地區年宵」策略，於沙田和黃
大仙的地區年宵「擺檔」，與新
界區街坊作「零距離」接觸。署
理民政事務局局長許曉暉、沙田
區區議會主席何厚祥等昨日為民
建聯的年宵攤檔開幕禮擔任主禮
嘉賓。

許曉暉讚地區年宵策略
許曉暉讚揚民建聯一直貼近民

眾，選擇在地區舉辦年宵，更凸
顯他們植根地區，希望在新的一
年，他們繼續與特區政府互相配
合，一起為市民服務。何厚祥亦
說，民建聯經過20年的努力，已
在香港政壇上有 舉足輕重的角
色，對市民福祉亦有很大的影響
力，其中地區服務更是成效顯
著，相信他們未來會一如既往地
繼續服務好地區街坊。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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雙英支持度收窄至11個百分點

鄭耀棠撐公平競爭


